

LE MOT DU MAIRE

Chères amies, chers amis,

Nous avons tous constaté depuis une quinzaine d'années que notre pays connaît des mutations territoriales considérables, plus importantes encore que ce qui s'était produit durant les deux siècles précédents. Il faut y voir sans doute, la volonté de l'Europe de créer des échelles territoriales homogènes. Dans un premier temps furent créées les Communautés de Communes. Pas assez importantes, semble-t-il, elles sont obligées de fusionner. Les Régions ? Elles ont été obligées de s'agrandir (pour nous : Aquitaine Limousin, Poitou-Charente), tout comme les cantons.

La prochaine étape nous touche de plus près : nos petites communes. Il leur est fortement conseillé de s'associer. Pour cela nos dirigeants s'appuient sur deux arguments chocs,

La carotte : en cas de fusion, les communes verraient les dotations sensiblement augmentées.

Le bâton : en cas de non fusion ces dotations seraient diminuées.

Les conséquences ne sont pas anodines, c'est la raison pour laquelle j'ai contacté nos voisins. Seul le maire de Tourtoirac m'a répondu, ayant lui-même déjà approché les communes de Sainte Eulalie d'Ans et Chourgnac d'Ans. Je l'ai sollicité pour qu'il organise une rencontre des quatre maires, non pour décider quoi que ce soit, mais pour mettre à plat les atouts de nos territoires, nos différences, mais aussi ce que nous avons en commun : Avantages et inconvénients, Quid pour nos écoles ? Dans la perspective d'unification, Cherveix-Cubas pourrait réintégrer le Périgord Noir. Il s'agit pour l'instant de discuter, non de décider.

Autre dossier : La création d'un multiple rural faisait partie de nos engagements, ce dossier ne verra le jour que dans la mesure où toutes les études et en particulier la viabilité du projet pour le preneur montreront que tous les clignotants sont passés au vert, que les subventions nécessaires auront été accordées. Bien situé, moderne, relogé dans des locaux entièrement neufs doté de places de parking en nombre, il bénéficiera de la circulation intense (2600 véhicules /jour) qui est un véritable handicap dans le bourg.

L'été approchant je souhaite à tous d'excellentes vacances et de profiter des chaleurs estivales.

Votre Maire

PARTERRES FLEURIS



Avec le printemps vous avez retrouvé les parterres fleuris de la Commune.

Nous remercions tous ceux qui participent à l'embellissement du bourg et des villages .

FUSION DE COMMUNES

Avec la mise en application de la loi NOTRe, l'Etat souhaite une vaste réorganisation du territoire. Localement, encadré par la loi du 16 mars 2015, l'objectif est de regrouper les petites communes, afin de créer des entités plus conséquentes aux compétences plus « pointues ». Des moyens fiscaux ont été accordés pour nous inciter à fusionner. Plusieurs fusions sont en cours ou déjà réalisées en Dordogne.

Ne ratons pas le coche, soyons réactifs et ...vigilants.

Le Conseil Municipal a l'ambition de disposer de services de proximité de qualité, les plus efficaces, les moins chers, disposant de financements les plus adaptés. La fusion de Communes proches paraît inévitable, aussi nous souhaitons travailler dans ce sens. Cela ne se fera pas sans changements réels et concessions. Nous avons donc pris des premiers contacts avec Tourtoirac, ce qui ne ferme aucune porte. La tâche sera très lourde, mais nous savons qu'il vaut mieux faire que laisser faire. Pour le moment tout reste à découvrir avant de décider. Nous prendrons donc nos responsabilités et nous vous tiendrons informés de l'évolution de ce projet et des choix correspondants.

TÉLÉPHONE, FIBRE OPTIQUE

Malgré tous nos efforts pour convaincre la société Orange de supprimer les zones téléphoniques blanches, celle-ci traîne la patte, et certains usagers attendent toujours avec impatience..

Vous avez pu le lire dans le N° 48 (04-2016) de « Vivre en Périgord » : notre commune est bien en zone prioritaire pour le déploiement du numérique. Lors de la première phase de 6 ans, elle sera entièrement fibrée, permettant le raccordement direct de la fibre au domicile.

Nous suivrons avec attention l'évolution de cet important projet et nous vous tiendrons informé.

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Au 1er janvier 2017 notre Communauté de Communes « Causse et Rivières en Périgord » dissoute suite au départ de Savignac les églises intégrera celle du « Pays de Lanouaille ».

Vous trouverez plus d'informations sur le bulletin de la Communauté de Communes.

VIE DES ENTREPRISES

Le commerce de vins Larue a fermé ses portes. Michèle est désormais en retraite et Jean François a cédé le négoce.

Le salon de coiffure reste ouvert, Marie Vacher vous accueille au « Salon de Marie » depuis le départ en retraite de Nicole Dufour.

Nous souhaitons à tous beaucoup de réussite dans leurs nouvelles activités

TRANSPORT TRANSPERIGORD

Nous rappelons aux usagers de la ligne 9 du réseau *Transpérigord*, qu'il est préférable de téléphoner à l'exploitant, le Groupement Périgord Voyages Chèze, au 05.53.50.04.97 pour s'assurer de son passage.

Lignes et horaires sur son Site : www.transperigord.fr

CRUE DU 11 JANVIER

Sans atteindre la crue historique de 1993 (3,43 m) l'Auvézère est sortie de son lit le 11 janvier à un niveau très élevé à plus de 3,20



Route de Saint Raphaël au moulin du temple.

PERSONNEL MUNICIPAL

Notre secrétaire Karine Javernaud vient de passer avec succès le concours de cadre administratif, nous la félicitons chaleureusement pour cette réussite personnelle. Son poste sur la commune a été revalorisé en conséquence.

Après de nombreuses années passées sur les routes de la commune, nous souhaitons à Serge Roubinet une agréable retraite, prise le 1er février 2016.

Didier Morand le remplace dans ses fonctions.

CIMETIÈRES

Le cadre de l'église de Cubas et de la lanterne des morts, inscrite à l'inventaire supplémentaire des monuments historiques depuis le 09-12-1939, sera agrémenté grâce à l'acquisition par la Commune d'une parcelle contigüe au cimetière, en surplomb de la rivière. Un grillage doublé par une haie clôturera ce terrain et permettra l'agrandissement du cimetière.

La procédure de relèvement des tombes anciennes non entretenues est en cours.

L'entretien des tombes relève de la responsabilité des propriétaires, la Commune quand à elle, veille à l'aménagement et à la sérénité des lieux.

RÉNOVATION DE LA SALLE DE LA MAIRIE

Les employés municipaux ont mis à profit les mauvais jours pour rénover la salle de la mairie.

Nous espérons que vous apprécierez cette nouvelle décoration .



PLACE GOUMONDIE

Afin de satisfaire au mieux les usagers du centre bourg, de nouvelles places de parking ont été réalisées Place André Goumondie en face de l'abri bus, Le bus des écoles qui ne dispose plus d'emplacement matérialisé devra désormais stationner sur la place, face à cet abri qui reste de ce fait opérationnel.

Nous rappelons que le marché du samedi matin utilise également cet espace, aussi, nous vous remercions de le laisser libre pour cet usage.

Un râtelier à vélos de 5 places a été disposé à proximité.

AFFICHAGE LUMINEUX

Un projet de signalétique lumineuse est en cours pour la commune. Il nous permettra une communication rapide et de qualité.

Sous la responsabilité de la Municipalité, les associations en bénéficieront également.

BANC PUBLIC

En remplacement de celui qui avait « disparu », un banc de pierre et béton vient d'être remplacé chemin de l'Auvézère face à l'étang.

Il permettra ainsi une pause sur nos chemins ruraux, appréciée de tous .



AMÉNAGEMENTS DE SÉCURITÉ



Afin de ralentir les véhicules dans le bourg de Cherveix et de sécuriser les abords de l'école, il sera prochainement disposé des panneaux lumineux pédagogiques .

CHEMIN PÉDESTRE

En relation avec la Communauté de Communes, qui souhaite créer des boucles de randonnées pédestres ou VTT, nos employés communaux ouvrent dans sa totalité le chemin rural partant du pont de Cherveix vers le stade.

Des travaux importants, pour un chemin en mauvais état et par ailleurs très utilisé.

PLAQUE AUX MORTS DE 1914-1918

La plaque aux morts de 1914-1918 de l'église de Cubas n'a pas disparu...

Absente pendant quelques jours, les gravures ont été redorées. Elle a retrouvé son emplacement sur le mur de l'église.

DANS LA ROUE DE LAWRENCE D'ARABIE

« per los chamins de Perigord »

Le Département a balisé une randonnée cyclo permanente qui « Dans la roue de Lawrence d'Arabie », de Castillon à Châlus vous permettra de traverser Cherveix-Cubas.

Fiche rando sur : rando.dordogne.fr



NOTRE ÉCOLE

L'année scolaire 2015/2016 s'achève sur de bonnes nouvelles. Il n'y aura pas de fermeture de classe sur le RPI pour la prochaine année scolaire.

L'effectif prévisionnel est de 89 élèves répartis sur Génis et Cherveix-Cubas.

Toutefois, nous sommes conscients des difficultés futures, c'est pourquoi la commission scolaire a déjà rencontré le responsable de l'Education Nationale Secteur Nord Dordogne afin d'étudier les différentes orientations envisageables pour conserver l'école malgré la baisse des naissances.

Nous ne manquerons pas de vous informer des évolutions.

TAP TEMPS D'ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES

Suivant les directives ministérielles, les TAP seront renouvelés le mardi et le vendredi de 15 h à 16 h 30.

La commission scolaire s'est mise au travail depuis avril pour organiser au mieux l'année 2016/2017.

Activité
« Anglais »



SALLE DES FÊTES

La salle des fêtes s'équipe : après avoir installé un lave-vaisselle, un four-neau est en cours d'acquisition, et sera en fonction avant l'été.



STADE

Nous souhaitons reconstruire les vestiaires du stade. L'étude réalisée par l'Agence Technique Départementale propose un projet à 450.000 € totalement en dehors des moyens de la Commune.

La rénovation intérieure, réalisée par les employés municipaux est en cours.



RECENSEMENT

Du 21 janvier au 20 février, vous avez répondu au questionnaire proposé par l'INSEE, que vous a présenté Nora Benlaref. Ce travail s'est passé dans d'excellentes conditions.

Merci pour votre aimable participation.

Dés que nous les recevrons, les résultats vous seront communiqués.

PHOTO DE CLASSE 1949-1950

Un grand merci à Mme Maryvonne Barbat qui nous a fait parvenir deux photos de classe de 1949-1950, et 1946-1947 sur laquelle certains pourront se reconnaître... merci de compléter la liste non exhaustive ci-dessous.

Yves THIMBAUD, J.Claude COUSTILLAS, Claude GOUMONDIE (1^{er} rang avec l'étiquette 28), ...? GIRAUD, Guy CONTRAN (2^{ème} à gauche au 1^{er} rang), ...? SUBREGIS, Pierre ROCHE, Claudette ROUBERTIE, Marie Paule MASSENAT, Thérèse COUSINOU, ...? FAYE, M.L. MERHENGEAS, Christiane FAUTH, ...? GALINAT, Colette LIGEOIS, Maryvonne BARBAT (en haut à gauche avec les nattes)

Ces photos sont visibles en mairie

